



Abuso policial, deuda pública y migración: los desafíos del próximo gobernador de Coahuila



El Estado de Coahuila se acerca a las urnas. El 4 de junio, la entidad elegirá al próximo gobernador entre cuatro candidatos: Manolo Jiménez, por la alianza PRI, PAN, PRD; Armando Guadiana, por Morena; [Ricardo Mejía, por el Partido del Trabajo](#); y Lenin Pérez, por el Partido Verde, en alianza con la formación local Unidad Democrática de Coahuila.

La deuda y los Moreira

Coahuila es uno de los Estado más endeudados del país, en términos de la relación entre deuda y economía. El próximo gobernador tendrá que hacer frente a un endeudamiento que supera los 38.121 millones de pesos. Esto se traduce en la pérdida del 13% de los ingresos que tiene la entidad, que se destinan a pagar esa deuda, de acuerdo a la estimación de varios analistas. Este boquete en las finanzas públicas ha sido uno de los dardos que han utilizado los candidatos de Morena y el PT contra el del PRI durante la campaña. [Una de las propuestas de Mejía](#), del PT, ha sido crear una comisión especial para investigar a los hermanos Rubén y Humberto Moreira, dos exgobernadores del PRI que son acusados de haber saqueado al Estado y haberlo hundido en una millonaria deuda.

“Mi lucha es contra el *moreirato* corrupto, mi propuesta es meter a la cárcel a los gobernadores que saquearon a Coahuila, como Humberto y Rubén Moreira”, señalaba el candidato del PT este jueves en un video en Twitter. Guadiana, por su parte, [ha propuesto abrir los documentos clasificados de la deuda](#) para poder entender realmente lo que sucedió. Lo que se sabe es que Humberto Moreira adquirió de manera irregular en su Administración (2005-2011) una deuda pública por casi 36.000 millones de pesos. La Fiscalía estatal le abrió una investigación durante el Gobierno de su hermano (2011-2017), pero finalmente fue desestimada. “Vamos a castigar a los culpables de la megadeuda y de todas las raterías que hicieron”, ha prometido el candidato de Morena. [...]